

Jornada

DIARIO DE LA TARDE

ANO IV | Valencia, lunes 27 de noviembre de 1944 | Dirección, administración y talleres Pintor Sorolla, 10. T. 10.617 y 15.599

norte de Venlo sólo resisten núcleos aislados alemanes al oeste del Mosa

aliados ocupan totalmente Weisweiler y avanzan al este de dicha localidad

Después de atravesar un paso de los Vosgos, unidades aliadas alcanzan la llanura de Alsacia

General del Cuerpo de Artillería aliado, 27. — El comunicado oficial del día de hoy dice: Las fuerzas aliadas, que siguen limpiando la bolsa del Mosa, han alcanzado el río entre Venlo y Broekuijken. Al oeste de Venlo sólo quedan núcleos aislados del enemigo en puntos al oeste del Mosa y caza-bombarderos atacaron la acción de nuestros aliados en Holanda y atacaron las fortificaciones, reductos y líneas de comunicación. Bombarderos medios y caza-bombarderos atacaron el transporte aéreo, aeródromos y campamentos militares en el norte y en Holanda y a través de la frontera germana. Caza-bombarderos atacaron concentraciones de tropas y tanques en el norte de Geilenkirchen. Al oeste de Julich hemos contenido el ataque de infantería y

II Congreso Nacional de Educación Física del Frente de Juventudes



continúan las tareas de los días del II Congreso Nacional de Educación Física del Frente de Juventudes. Aparte de la discusión de ponencias, los días se han dado lecciones teóricas y prácticas.

El camarada Lafuente, secretario nacional de Sanidad, ha pronunciado una conferencia en el II Cursillo de profesores provinciales de Educación Física del F. de J. El camarada Lafuente ha obtenido, recientemente, el número uno en las oposiciones a la cátedra de Patología quirúrgica y ha optado por la de Anatomía de la Facultad de Valencia (Foto Fínez)

carros enemigos. Más al sur, Weisweiler ha quedado limpio de soldados adversarios después de una dura lucha casa por casa. Nuestras fuerzas han avanzado al este de dicha localidad. Se sigue luchando al sur de Langerwehe y en el bosque de Hergen, donde progresamos lentamente. Al sur de Julich, caza-bombarderos dispersaron una formación de tanques alemanes que intentaba efectuar un contraataque. Otros aviones del mismo tipo atacaron Duren y Langewehe. Las comunicaciones y transportes del enemigo detrás de las líneas alemanas fueron atacados por caza-bombarderos que hicieron blanco en vagones, en los sectores de Colo-

nia y Giesgen. Los empalmes ferroviarios de la región de Rheydt fueron bombardeados por aparatos medios. Caza-bombarderos atacaron ciudades fortificadas, sitas a orillas del Sarre. Al suroeste de Merzig, en el valle del Sarre, nuestras fuerzas han llegado a Oberesch. Hemos avanzado al este de Metz, a pesar de numerosos contraataques enemigos. Los fuertes de Sommy y Sain Blaize han sido conquistados y el enemigo ha abandonado el fuerte Marival. Unidades aliadas progresaron más de kilómetro y medio para tomar Riorange. 27 kilómetros al noreste de Metz y (Pasa a la última pág.)

Parece que los países suramericanos apoyarán la tesis inglesa en la Conferencia de Chicago

Chicago, 27. — Los países suramericanos se disponen a prestar y apoyar la tesis británica en la conferencia internacional de aviación civil, según afirman círculos generalmente bien informados. Durante una reunión celebrada por los delegados de Centro y Suramérica, fué decidido que la tesis británica es más favorable para esos países que la norteamericana, que insiste en obtener para Estados Unidos la libertad de recoger y dejar mercancías y pasajeros en todos los territorios por donde pasen sus rutas aéreas, sin ninguna clase de intervención internacional, con lo cual las grandes compañías norteamericanas monopolizarían casi todo el tráfico aeronáutico del mundo. Los delegados centro y suramericanos estiman que la tesis británica protegerá más que la norteamericana el tráfico entre cada uno de los países que representan. En un principio, el plan británico no gustó en Suramérica, porque la creación de una autoridad interventora parecía infringir la soberanía de cada una de las Repúblicas, pero al abandonar ese propósito, lord Swinton, presidente de la delegación británica, se ganó la confianza de muchos delegados sur y centroamericanos. — Efe.

DECLARACIONES DE LORD SWINTON

Chicago, 27. — Lord Swinton, delegado británico en la Conferencia Internacional de Aviación Civil, habló ayer elocuentemente ante los periodistas en favor de un «sistema que proteja los intereses de las pequeñas naciones». Refiriéndose a las conversaciones que había celebrado con los delegados norteamericano y canadiense, Swinton dijo: «Es un error creer que los asuntos discutidos no interesan a los demás países representados en la Conferencia». «Gran Bretaña —añadió— no se opone a la quinta libertad —libertad de recoger y dejar mercancías y pasajeros en los territorios por donde pasa una ruta aérea internacional— propuesta por los Estados Unidos, pero quiere una versión dulcificada de la misma, que no perjudique a la soberanía de los países interesados». — Efe.

NEGATIVA FRANCESA

Chicago, 27. — El presidente de la Delegación francesa en la conferencia de aviación civil se ha negado a firmar el proyecto de convención aérea internacional a menos que no esté redactado en francés, lo mismo que en inglés, según se anuncia oficialmente. — Efe.

ATRAVIESAN CIENTO VEGES EL ATLANTICO

Montreal, 27. — Dos pilotos de la British Overseas Airways Corporation han establecido el «record» del número de travessías del Atlántico al realizar su cien vuelo, el cual fué efectuado por ambos aviadores en sentido contrario. Para ello ha sido necesario que recorrieran 330.000 millas, de las cuales, 220.000 sobre el Océano, lo que equivale a dar la vuelta al mundo por encima del Ecuador treinta veces. Sus nombres son: Capitán F. L. Stewart y capitán L. V. Messenger. Los dos tripulaban aparatos «Liberator». — Efe.

CLAUSURA DE LA EXPOSICION DEL LIBRO Y DE LAS ARTES DE SUIZA

Palabras de sentido gratitud del ministro Sr. Broye

Madrid, 27. — Durante las dos semanas en que ha estado abierta la Exposición del Libro y de las artes de Suiza, en las salas de la Biblioteca Nacional, han constituido un incesante desfile de curiosos que han visto con satisfacción las obras exhibidas, muy notables é interesantes todas ellas, hasta el punto de haber sido agotados los cupos de peticiones de libros y otras tipográficas, de indudable valor artístico. El domingo, a las seis de la tarde, tuvo lugar con una ceremonia íntima el acto de clausura de la Exposición, cuando aún había muchísima gente que aguardaba con interés la visita a las citadas salas, transformadas en vistosos recintos, llenos de luz y colorido, por el arte de la arquitectura suiza. El excelentísimo señor ministro de Suiza, don Eugenio Broye, se dignó pronunciar unas bellísimas palabras de gratitud para el ministro de Asuntos Ex-

El ministro de Educación Nacional inaugura el Instituto de Lorca

En el edificio se instalará la Escuela-Hogar de la Sección Femenina

Murcia, 27. — El ministro de Educación Nacional, camarada Ibáñez Martín, ha inaugurado esta mañana en Lorca el Instituto de Enseñanza Media. Asistieron al solemne acto el Director General de Enseñanza Media, autoridades civiles, académicas, militares y jefes de las Fuerzas Armadas de esta capital y de Lorca. Numerosísimo público se congregó en los alrededores del Instituto y vitoreaban a España y al Caudillo. A la llegada del ministro le fueron rendidos los honores correspondientes por fuerzas militares del regimiento que guarnece esa localidad, a las que revisó. Seguidamente, el Ministro se dirigió, acompañado del Director del Instituto y demás autoridades y jerarquías, a la capilla instalada en este centro de enseñanza. Se celebró la santa misa que ofició el Prelado de Astorga, doctor Mérida, y más tarde, el Obispo de esta diócesis de Murcia, doctor Díaz de Gomara, procedió a la solemne bendición del Instituto. Seguidamente, el camarada Ibáñez Martín, inauguró este nuevo centro de enseñanza y recorrió detenidamente las veintiocho aulas, en las que recibirán instrucción alumnos de ambos sexos. Este nuevo centro es uno de los mejores instalados de España y cuenta, incluso, con campos de deportes, biblioteca, gabinetes de física y química e historia natural, etc. Dispone el edificio de dos plantas y en él, será también instalada la Escuela del Hogar de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

A la salida del Ministerio, el público estacionado en las inmediaciones, de nuevo prorrumpió en vitores a España, al Caudillo y al Ministro, quien correspondió a estas aclamaciones saludando brázo en alto y con visibles muestras de emoción. Con este solemne acto, Lorca ha dado fin hoy a los actos conmemorativos del séptimo centenario de la conquista de Lorca por el rey Alfonso X el Sabio.

Después de ser bendecido e inaugurado el nuevo edificio, y de visitar sus dependencias, el ministro y restantes personalidades, éstos pasaron al salón de actos del Instituto. El director de dicho centro pronunció unas palabras sobre las actividades del mismo desde su fundación. Seguidamente, el alcalde de Lorca agradeció al ministro, hijo adoptivo de la ciudad, este beneficio de tan extraordinaria importancia para la vida cultural de la población. Por último, el señor Ibáñez Martín expuso de manera brillante la labor realizada por el nuevo Estado en el orden cultural, de la que diariamente se tienen pruebas concretas con la construcción de nuevos edificios docentes para universidades e institutos y adquisición y reforma de otros. Anunció que en el año próximo se dará un gran impulso a esta labor, que ha podido ser desarrollada por la sabia y recta dirección que a todos los órdenes de la vida nacional ha dado el Caudillo. Finalmente, pidió a todos que eleven diariamente a Dios oraciones para que conserve la salud y la vida de quien tan necesario es a España. — Cifra.

Reunión de los representantes de los ferrocarriles españoles, portugueses y franceses, en Barcelona

Para ponerse de acuerdo en las cuestiones de horario, precios y paso por las fronteras

Barcelona, 27. — Va a celebrarse en esta ciudad una reunión de representantes de los ferrocarriles españoles, portugueses y franceses para ponerse de

acuerdo en la cuestión de horario, precios y condiciones de paso por las fronteras, para el próximo año. Esta mañana han llegado de Madrid los representantes de la Renfe, señores Rivero de Aguilar, director general; Villamil, subdirector; Nogué, Urigüen, Macías y otros. Asimismo se encuentran en Barcelona los representantes de las compañías lusitanas, señores Cota, Luna Revo, Azevedo, Teixeira, Darnuda, De Campi y Almeida Henriques. Los representantes franceses llegarán esta tarde. — Cifra.

DE GAULLE EN EL CAIRO

El Cairo, 27. — Con el general De Gaulle y su Ministro de Asuntos Exteriores, Bidault, llegaron a esta capital el jefe de Estado Mayor de la Defensa Nacional francesa, general Juin, y el Embajador de los Soviets en París, Bogomolov. — Efe.

LLEGADA DE REPRESENTANTES FRANCESES

Barcelona, 27. — Al objeto de participar en la reunión que se celebrará mañana entre representantes de los ferrocarriles españoles, portugueses y franceses, con el fin de llegar a una coordinación en los servicios ferroviarios, han llegado en las primeras horas de esta tarde a Barcelona las siguientes personalidades francesas: señor Widhojz, director de las explotaciones generales de la Compañía Internacional de Coches-camas; señor Bugniet, inspector general de la misma, y los señores Sauvajol y Lepine, de la Sociedad General de los Ferrocarriles Franceses. — Cifra.

Wodehouse será enviado a un campo de concentración

París, 27. — El conocido escritor humorístico británico, F. G. Wodehouse, hospitalizado actualmente, será enviado a un campo de concentración en cuanto se ponga bien, en calidad de «internado administrativo», según anuncia Radio París. — Efe.

**1895
1944**
SU PRESENCIA
SIEMPRE
AGRADA



Mirador Valenciano

"CUANDO EL ESPAÑOL CANTA..."

Si el bueno y cazurro de Sancho Panza hubiese tenido noticia de que un grupo bastante numeroso de hombres y mujeres se reunía periódicamente para cantar a coro y hacer de su canto goce y espectáculo, habría sentenciado rápido con toda la socarronería de que era capaz: «cuando el español canta, o rabia o no tiene blanca». Y no andaría errada la simple filosofía del manchego, porque, si no rabia, hace falta mucha corajuda perseverancia para mantener viva y boyante esa espléndida Coral Polifónica que dirige Agustín Alamán, y de la que se puede decir, sin falsear un solo adarme de verdad, que no tiene blanca.

La pobreza, que es maestra de la vida y escuela de arduos nobles o picaros, fué la madrina de esta Coral cuando nació. Luego, pobres hubieron de ser también sus pañales y paupérrima su cuna; la economía privada de algunos bienhechores y las de sus propios miembros impidieron su muerte prematura. Y tanto o más que la economía, el tesón de ese hombre nervioso, apasionado, con un no sé qué de poseso, que es su director: Alamán.

Agustín Alamán ha hecho el prodigio de aclimatar entre nosotros esa planta exótica que para Valencia es el canto coral. Galicia, Asturias, Vasconia y Cataluña cantan coralmente; Valencia, no. Nuestra tierra era en esto, como en muchas otras cosas, comarca fronteriza, de transición: ni norte ni sur; ni orfeón ni cantante jondo. Valencia estaba afónica.

Había, sí, un largo viento flamenco que poblaba de noche las esquinas con jipios quejumbrosos; había también una admiración fácil y teórica hacia las sardanas populares y multitudinarias, hacia el canto unánime y rítmico de los rimeros eúskaros o hacia el sollozo colectivo galaico con líricas letras a lo Rosalía de Castro. Pero nada había logrado arraigar en este suelo dadivoso de huerta y ciudad abiertas a todo lo forastero. Ha tenido que llegar Alamán para que ello fuese posible injertando el instinto y la disciplina de lo coral en las intuiciones musicales de los valencianos, como los huertanos injertan en sus verdeoscuras naranjas cualidades y matices de especies exóticas.

Los frutos van a verse ahora. El miércoles reaparece con nuevo impetu la Coral, que, para mayor brillo de la vida artística valenciana, vive y sobrevive a la grave dificultad de «no tener blanca». — J. O.

Programas de Radio

Radio Valencia

Esta noche, a las 8'30, emisión agrícola de Radio Nacional de España; a las 9, «Música para tí», discos solicitados, por los oyentes; a las 9'40, noticiario deportivo; a las 9'45, Radio Nacional de España; a las 10'15, velada de ópera; acto primero de «Manón», Massemet; a las 11, emisión Marlice, con la colaboración de Bernad Hilda y su orquesta; a las 11'30, recital de estilos flamencos.

Mañana, sobremesa, a la 1, selecciones de zarzuela: «La Dolerosa», Serrano; a la 1'45, ritmos y melodías, con la orquesta Dolz para radio; a las 2'30, Radio Nacional de España; a las 3, actuación de Gea y sus trovadores, melodías modernas; a las 3'30, «Concierto en mi menor», violín y orquesta, Mendelssohn.

Radio Mediterráneo

Esta noche, a las 8'30, emisión agrícola semanal; a las 9, selección de «Qué sabes tú!», de Rosillo; a las 9'40, «Los cinco minutos del deporte», por Hernández Perpiñá; a las 9'45, Radio Nacional de España; a las 10'30, «Panoramas», programa de variedades radiofónicas; a las 11'30, «Al compás de la orquesta Tejada», selección de melodías bailables.

Mañana por la tarde, a la 1, selección de «El cantar del arriero», de Díaz Gilés; a la 1'30, «Quince minutos nada más», música y humor; a las 2, actuación del trio de solistas Pascual Camps, Daniel De Nueda y Rafael Sorri; a las 2'30, Radio Nacional de España; a las 3, «Vosotras y yo», revista femenina, por Susuky; a las 3'30, quince minutos de melodías portuguesas; a las 3'45, dos oberturas de Beethoven: «Corolano» y «Leonora».

Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer

AMIGOS DE LA MUSICA
El próximo miércoles día 29, a las siete y media de la tarde, como de costumbre, se celebrará un interesante concierto de piano a cargo del prestigioso concertista Antonio Fornet, siendo el programa a interpretar el siguiente:

PRIMERA PARTE
Adagio, Marcello-Bach, Passsepied, Bach.
Preludio, Mazurka, Vals y dos Estudios, Chopin.

SEGUNDA PARTE
Arabeska, Schumann, Alicante, Fornet Quilis, Bethlehem (nocturno), R. Lamote de Grignón, Danza, Chavarril, Polichinela, Rachmaninoff, Danza, Falla.
El concierto 30, homenaje a Beethoven, se celebrará, Dios mediante, el día 13 del próximo diciembre.

Sigue abierta la admisión de socios.

Real Sociedad Económica de Amigos del País

La Real Sociedad Económica de Amigos del País, celebrará sesión ordinaria el día 29 del actual, a las siete de la tarde.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA DE VALENCIA

Recepción del nuevo académico, doctor don Francisco Jimeno Márquez

Ayer, a las once y media de la mañana, se celebró en la Real Academia de Medicina el acto de recepción del nuevo académico, doctor don Francisco Jimeno Márquez.

El solemne acto fué presidido por el doctor Martí Pastor, que es también presidente de la dicta corporación.

En el estrado ocuparon sillas de honor el alcalde de la ciudad, señor conde de Trénor, y las representaciones de todas las autoridades de Valencia.

El nuevo académico, doctor Jimeno Márquez, desarrolló en su discurso el tema «Aparato digesti-

vo y hemopatas», poniendo de relieve la doble influencia que entre sí ejercen estos dos sistemas orgánicos, tan aparentemente alejados.

La brillante disertación del doctor Jimeno Márquez fué calurosamente aplaudida por la selecta concurrencia que llenaba el local.

Seguidamente, el doctor don Jorge Comín Vilar, que apadrinaba al recién llegado, pronunció el discurso de contestación, señalando los grandes méritos que acreditan a su apadrinado como relevante personalidad médica.

Cerró el acto la presidencia con breves y elocuentes palabras.

SOCIEDAD Bautizo

Ayer, por la mañana, en la iglesia parroquial de San Esteban y en la pila de San Vicente Ferrer, recibió las aguas bautismales la niña que días pasados dió a luz la distinguida y joven señora doña Inesita Sanguino, esposa del prestigioso abogado don Miguel Cid de Diego.

La nueva cristiana, a la que se le impuso el nombre de María del Carmen, fué apadrinada por don Román Benech y su bella esposa, doña Conchita Melendro.

Por la tarde, los padres de la niña ofrecieron a sus distinguidos invitados una fiesta de sociedad que se vió muy concurrida y animada.

Reciban nuestra más cordial felicitación los señores de Cid de Diego y sus familiares.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia de Valencia

IMPORTANTE DISPOSICION SOBRE DESAHUCIOS

El «Boletín Oficial del Estado» número 324, de fecha 19 de noviembre de 1944, publica una orden del Ministerio de Justicia de fecha 8 de noviembre último, aclaratoria de los decretos-leyes de 24 de enero y 7 de julio del corriente año, en virtud de la cual, además de poderse ejercitar las acciones de desahucio que determina el decreto-ley de 24 de enero de 1944, se aclara el que se podrá ejercitar, también, la acción de desahucio:

A) En los casos en que el propietario de un local destinado a comercio o industria precise ampliar su propio negocio y necesite de locales de su propiedad que tenga alquilados, siempre que demuestre la necesidad de ocupar para tales fines aquellos cuyo desahucio pretenda.

B) Cuando se trate de viviendas ocupadas por porteros, guardas, empleados o asalariados de cualquier clase en los que la concesión de aquéllas sea inherente al cargo desempeñado, ya se considere o no como parte integrante de la retribución fijada por los servicios prestados.

C) Los casos en los que con anterioridad a la vigencia del decreto-ley de 24 de enero próximo pasado, se hubiere convenido voluntariamente por las partes contratantes y hecho constar en documento público y fehaciente, como acto de conciliación o escritura notarial, la terminación del contrato para una fecha determinada.

Los letrados adscritos a la Sección Jurídica de esta Cámara evaluarán cuantas consultas deseen formular sobre estas cuestiones los señores propietarios, y tramitarán los juicios de desahucio que procedan en la forma y manera que se viene realizando.

El pidente, José M.ª Arnau.

HACE UN CUARTO DE SIGLO

27 NOVIEMBRE

Ante las manifestaciones radas de protesta del pueblo valenciano con motivo de la orden relativa a la exportación del arroz, el presidente de la diputación hizo constar que el plazo de tres días no se raba dicha disposición con glo a lo ofrecido por el Gobierno se celebraría una asamblea en salón de actos de la corporación provincial para tratar del asunto ampliamente.

Don Vicente Barber, empresario del teatro Principal, celebró este día a la Peña Caridad un primer coliseo para celebrar el la Fiesta del Madrigal, uno de los más bellos festejos que se celebran en Valencia en favor de los desheredados de la fortuna.

Tuvo lugar un eclipse parcial de Sol a las tres y 23 minutos de la tarde, que por lo muy do del cielo pudo apreciarse perfectamente.

DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

FAMILIAS NUMEROSAS

La orden de 24 de septiembre del corriente año, impone la necesidad de renovar los títulos de beneficiarios de familia numerosa expedidos para el año 1944, un plazo que termina el próximo 31 de diciembre, al objeto de que sigan teniendo efectos durante el año 1945.

Los cabezas de familia numerosa solicitarán dicha renovación en esta Delegación, y precisamente en los impresos especiales dedicados a tal efecto y que se reparten en dos clases: Unos, para las familias que no hayan tenido alteración en sus miembros, y otros, para aquellas que ya han variado.

Los títulos de beneficiario expedidos para el correspondiente año, quedando en vigor, podrán ser renovados por la Dirección General de Previsión, documento que, unido al referido formulario, prorrogará su validez para el año 1945.

Las solicitudes de concesión por primera vez de los beneficios de la Delegación de protección a las familias numerosas que se presenten ante esta Delegación a partir de primero de diciembre se entenderá, salvo alegación en contrario de los interesados, que son para el año 1945.

D. O. M.
REGAD A DIOS EN CARIDAD POR LAS ALMAS DE

Don Joaquín Sendra Sendra
y su esposa

Doña Teresa Mengual Ortola

Que fallecieron, cristianamente en Valencia los días 25 de diciembre de 1942 y 28 de noviembre de 1941, respectivamente.

Todas las misas que se celebrarán el día 28 del corriente, en Valencia, en la iglesia del Corpus Christi (Patriarca); en Gandía, diario de misas en la Colegiata; las de 8 y 8'30, en las Escuelas Pías; las de 9, 7, 8 y 9, en los Padres Jesuitas (Palacio); en Pego; diario de misas en el convento de Padres Franciscanos y en el Asilo-Hospital, y las de Palma de Gandía y Ador, serán en sufragio de sus almas.

Sus hijos, nietos, hermanos y demás familia, agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

EMPRESARIO: Por obligación y por conveniencia, afilia a tus productores en el SEGURO OBLIGATORIO DE ENFERMEDAD, dirigiéndote a la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, avenida del Marqués de Sotelo, núm. 10, o a alguna de sus agencias de la provincia.

ANIS DE LA ASTURIANA

CRONICA DE BERLIN

ESTABILIZACION DE LINEAS DEFENSIVAS EN EL FRENTE ORIENTAL

Mayor movilidad en el frente italiano

Berlin. (Crónica especial transmitida por radio).—Mientras las tropas alemanas, en una enérgica reacción, han logrado reconquistar en la última jornada posiciones de la mayor importancia en el frente occidental, que sigue siendo, por ahora, el teatro de operaciones que más acapara la atención de las esferas alemanas, en el frente oriental va llegándose, poco a poco, a la estabilización de las líneas defensivas germanas, seguida con tesón por el mando alemán como objetivo supremo en esta zona. No sólo los ataques rusos han perdido intensidad sino que la esperada ampliación de los ataques adversarios a otros sectores no ha tenido lugar, sin duda, por no creerse por el mando ruso llegada la ocasión de lanzar al ataque a otras formaciones con las mismas escasas probabilidades de éxito que han acompañado a Malinovsky en sus vanos esfuerzos por salvar la barrera del Danubio. La detención de las arremetidas moscovitas ha permitido al mando alemán concentrar su principal esfuerzo contra

los ejércitos angloamericanos y, sin la amenaza del rodillo ruso que, en otras épocas de la guerra, tanto influyó en la marcha de las operaciones europeas, goza de una libertad de movimientos cuyos beneficios se están comprobando día a día, no sólo en la defensa, sino en el ataque.

El frente italiano, entretanto, ha cobrado una mayor movilidad al intensificarse los ataques de las fuerzas de Alexander por su ala izquierda. Pero aquí, lo mismo que en la región meridional del frente occidental, la sólida defensa de las tropas alemanas ha impedido la ruptura que trata de alcanzarse por el VIII ejército.

Camaradas del Frente de Juventudes: Toda la gratitud, todo el amor, todo el respeto a vuestras madres, debéis manifestarlo en la fecha que celebramos el Día de la Madre

to para lanzarse en flecha hacia el norte y coincidir con las fuerzas que actúan en Albania en la creación de una amenaza concéntrica sobre un punto de la fortaleza alemana, al que no han podido llegar las fuerzas atacantes pese a los esfuerzos realizados para conseguirlo. Ni por aquí ni por el frente oriental—dicen los medios berlineses—puede temerse de momento una evolución en los acontecimientos que perjudique a los planes defensivos en el oeste. Y la batalla seguirá ventilándose en los campos en que los seis ejércitos de Eisenhower están poniendo toda la carne en el asador para lograr una decisión de la que hoy no están mucho más cerca que cuando pasaron al ataque hace una semana con todos los efectivos disponibles.

PERSPECTIVA

CRISIS POLITICAS

MIENTRAS se mantienen inalterables las características de la gran batalla que se está librando en todos los frentes de Europa, en la retaguardia que han ido devolviendo los aliados a los Gobiernos respectivos, se producen acontecimientos políticos que revelan una situación inestable. Es lógico que suceda así, si tenemos en cuenta lo que ha ocurrido en ellos a través de estos años. Durante ellos, aunque animados por un mismo fervor patriótico, Gobiernos y pueblos estaban en distintas circunstancias. Los contactos eran precarios, y mientras los Gobiernos se encontraban en el destierro, los pueblos tenían que contar con la ocupación alemana. Para ofrecer una resistencia eficaz, surgieron autoridades, nombradas por los movimientos de resistencia. Y estas autoridades espontáneas pueden, y así lo hacen, querer parangonarse con aquéllas que durante tanto tiempo han estado ausentes del país. De ahí que sea necesario un período de reajuste, en el que se logre la fusión de ambas tendencias. Unos representan la autoridad, los otros los que han luchado durante la ocupación. Ahora bien; vivimos en una época de pasiones exacerbadas y no es extraño, dada la tensión reinante, que se produzcan incidentes, debido a esas diferencias. Además, el resucitar los partidos, alguno de ellos como el comunista, que sólo busca ventajas para él, a fin de lograr su objetivo, ve en la táctica de la inquietud permanente el mejor método para ello.

Actualmente se pueden registrar estos síntomas en Francia, Bélgica e Italia. Otra crisis política, aunque en ella intervengan también otros factores, es la polaca. En Francia, la situación parece más firme, aunque son conocidos los múltiples incidentes promovidos a raíz de la liberación y por la persistencia del «maquis». La incorporación a la Asamblea consultiva de los representantes del movimiento de resistencia y la inclusión de alguno de sus miembros en el Gobierno, así como la fusión en el ejército de las tropas de las F. F. I. han sido serios pasos para el apaciguamiento interior. Pero de todos modos, aún queda bastante por hacer; lo revela la posición del partido comunista y el atentado que se registró ayer, causando la destrucción del castillo de La Timonerie, que servía de cuartel general local de las fuerzas francesas republicanas de seguridad, con la muerte de 29 miembros de ésta.

En Bélgica, la situación es mucho más tirante, a consecuencia de la oposición decidida del movimiento de resistencia al Gobierno Pierlot. El jefe de dicho movimiento ha dimitido su cargo de ministro. El Gobierno Pierlot ordenó que fuesen entregadas todas las armas y ello promovió numerosos incidentes. La zona neutral que había tenido que ser establecida alrededor de los Ministerios fue violada en una manifestación y la fuerza pública disparó contra los manifestantes, resultando varios muertos y numerosos heridos. El partido comunista ha aprovechado la ocasión para lanzar un manifiesto, con los términos característicos de los comunistas contra Pierlot. Y sólo la presencia de las fuerzas aliadas impide que la situación degenerara en franca guerra civil.

En Italia sucede, poco más o menos, lo mismo. El conglomerado que preside Bonomi sólo se mantiene porque la situación del país, en el que se desarrolla la guerra entre alemanes y aliados, impide que se manifiesten libremente las tendencias políticas. Pero aun así, las reuniones y manifestaciones de los distintos partidos políticos, los incidentes como el de la audiencia de Roma, hacen que la posición de Italia esté en el extremo posible de la tirantez. Bonomi presentó la dimisión, debido a las divergencias entre los comunistas, empeñados en encontrar la solución en una depuración implacable, y los cristianos, que entienden que lo primero que hay que hacer es reforzar la autoridad, no permitiendo la abundancia de manifestaciones públicas, que tanta perturbación causan en la vida italiana. Pero como no había otra solución, Bonomi ha vuelto a ocupar el poder. Lo que demuestra que sólo el freno de la presencia aliada impide que se vaya a una hostilidad abierta entre los partidos que forman el conglomerado ministerial.

Por último, está la crisis polaca. Y su solución no contribuirá, ciertamente, a arreglar el pleito polaco-ruso, puesto que la crisis ha surgido a consecuencia de la negativa de los tres partidos polacos, de los cuatro que formaban el Gobierno, a aprobar las gestiones de Mikolaichik. Y el partido de éste, a su vez, se ha negado a participar en el nuevo Gobierno, presidido por Kuempinski.—J. S.

Norma nueva y voluntad resuelta

ANTE las Cortes españolas, reunidas en sesión plenaria, el ministro de Trabajo camarada Girón ha pronunciado, en un trascendental discurso, el régimen revolucionario que acaudilla Francisco Franco. Ni que decir tiene que esta justificación, como falangista, ha sido hecha presentando la hoja de servicios—«hoja de servicios considerada siempre bajo especie de historia, bajo especie de anécdota», como quisiera José Antonio—y haciendo el necesario cotejo entre la realidad de la que venimos y el anhelo tras el que vamos. La fecha decisiva del Alzamiento ha servido también ahora al camarada Girón para señalar la ruptura de nuestro pueblo con un pasado político abominable y al mismo tiempo, para testimoniar el advenimiento de un orden concreto, cristiano, español y justo. El orden revolucionario del nacionalsindicalismo, una serie inacabable de realizaciones ha ido conformando de una manera nueva la faz del país, desde aquel glorioso día, y a través de la cual Franco ha sabido largamente cómo sabe incorporar una creación y pura actitud falangista de político genial, al espíritu de nuestra victoria militar y a la empresa inmemorial de España; cómo ha sabido entregarse activa e incesantemente, a la gran empresa histórica que fue el deber de suscitarle como Caudillo y que le mantiene como Estadista con la fe y el entusiasmo unánime de los españoles.

Una norma nueva: la doctrina de la Falange, y una voluntad resuelta para aplicarla: la de nuestro Caudillo, han permitido al ministro esgrimir un balance de realidades revolucionarias verdaderamente extraordinario, que tiene capítulos tan representativos como el Seguro de Enfermedad, el Instituto Nacional de la Vivienda y el salario familiar, y que arroja cifras de este volumen: 80.260 anteproyectos para la construcción de viviendas, aprobados, desde 1939, y cuya realización se han concedido beneficios, por medio del Instituto, a 53.612; en cuanto al problema del paro, de 100.000 hombres más por año, que fue la extensión que dicho problema alcanzó desde 1933 a 1936, pasamos a esta otra realidad gozosa que puede precisarse, que de los períodos de 1941-43, en que el presupuesto de las 1.659 obras llevadas a cabo ascendió a 130 millones de pesetas, de los que la Junta Interministerial del Paro aportó 68 y en las que encontraron ocupación 200.000 obreros; los jornales obreros, en fin, aparte las mejoras indirectas, se han elevado en un porcentaje que oscila entre un 30 y un 85 por 100. Pero si estos datos insinúan el volumen y el rango de la obra, lo que más importa es el sentido y la lejanía que representan.

Francisco está resuelto a continuar esta Revolución, mientras exista un germen de disgregación interior o exterior sin pan; mientras amenace una nube de peligro externo: Que el mejor medio de servir a la libertad y a la soberanía de la nación—como él mismo ha dicho—es servir a su fortaleza, a su unidad y a su solidaridad nacional. He aquí, juntos, esos dos ingredientes revolucionarios, antes sueltos, de lo nacional y lo social, de la Patria y el Trabajo, que fue la tarea doctrinal de los Fundadores y que es voluntad creadora en la obra del Caudillo. A través de este orden social nuevo que Franco impone; a través de esta unidad y de esta concordia del Nacionalsindicalismo en marcha, nuestro Movimiento está consiguiendo despertar aun en la masa proletaria española más trabajada por la disolución marxista, la emoción de la Patria, el fervor del catolicismo y la ambición de permanencia en la historia.

MUJER. EL COMPLEMENTO DE TU HOGAR ES LA REVISTA. Administration: Carretas, 10, Madrid.

CRONICA DE LONDRES LA DIMISION DEL PRIMER MINISTRO POLACO

El problema polaco, en un callejón sin salida

Londres. (Crónica especial transmitida por radio).—La dimisión del primer ministro polaco motivada, según el comunicado oficial que da cuenta de ella, por la falta de solidaridad constatada por Mikolaichik en el seno de su Gabinete, ha sorprendido grandemente a las esferas diplomáticas británicas, que no contaban con que el jefe del Gobierno polonés exiliado, con el apoyo de las negociaciones en Rusia y decidido partidario del entendimiento con Alemania, abandonara su puesto en un momento decisivo para preparar el futuro de Polonia. El Gobierno británico, tras haber conseguido reanudar el contacto directo entre los polacos y el Kremlin, estaba acostumbrado de que, aunque con dificultades, se podría llegar a una solución de la crisis que, prácticamente, estaba en camino de alcanzarse después de la aceptación de la línea de demarcación como línea de demar-

cación entre los dos países. Las esferas bien informadas aseguran que Romer, ministro de Asuntos Exteriores, que posiblemente continuará formando parte del Gobierno que presidirá el dirigente socialista Jan Kuapinsky, hasta aquí primer ministro adjunto, informó al Foreign Office de la decisión de Mikolaichik con pocas horas de antelación a la publicación de la declaración oficial, anunciando la crisis. Mas hasta aquí no han trascendido más allá de las esferas gubernamentales británicas las razones dadas a conocer por Mr. Eden para justificar la dimisión, aunque se cree saber que entre éstas figura la de que los socialistas, los socialdemócratas y los demócratas cristianos se negaron a aceptar las últimas proposiciones del jefe del Gobierno para reanudar las conversaciones con Moscú y tratar de llegar a un acuerdo, aceptando nuevos sacrificios a cambio de compensaciones garantizadas por las potencias occidentales. La salida de Mikolaichik del Gobierno, coloca al problema polaco en un callejón sin salida, aunque no se desespera de poder continuar las negociaciones. Mas aunque así sea, es indudable que estas volverán a sufrir un retraso con el que no se contaba, perdiendo con ello eficacia todos los resultados satisfactorios que hasta aquí habían sido logrados por el «premier» dimisionario, respaldado por un sincero, aunque condicionado, apoyo del Gobierno de su majestad, cuya postura ante la evolución del problema polaco será dada a conocer en breve.

Trabaja más y mejor quien ve alejado de su hogar el peligro de la enfermedad, portadora de la miseria cuando se carece de medios para combatirla y para evitar sus desastrosas consecuencias económicas

Derrotismo

Por VIAL DE MORLA

SE ha dicho en todos los tonos donde reside la raza verdadera del mal político español: en la desunión de los españoles; en el afán de dividirnos en pequeñas capillas y capillitas en la que cada uno cree, o defiende apasionadamente como si lo creyera, estar en posesión de la verdad. Mantener esa atomización de los españoles es tanto como lograr que España no avance por el camino de su grandeza; es posible que sobre ello no mediten demasiado los comentaristas, pero es rigurosamente cierto que con esa realidad especulen los enemigos de España. Bastará ¡y ello es tan sencillo!, estimular la apasionada división entre los españoles para que España no progrese. La historia está llena de ejemplos bien elocuentes y alocutores.

El remedio está en nosotros mismos; cuando con ese conocimiento pensemos en que nuestro comentario es, en la generalidad de los casos, prácticamente ineficaz y que, sin embargo, con el esfuerzo máximo de cada uno, de cada uno en la esfera de su propia actividad, se contribuye a la obra del engrandecimiento patrio, el comentarista, sin ambiente, sin medio, acabará, si no por desaparecer, al menos ser prácticamente inoperante.

Algún ejemplo nos servirá para enjuiciar esta manía del comentarista, pocas veces alta y bien intencionada, de contarnos fallos, defectos de toda obra humana y de mantener siempre el espíritu sobrecogido con la idea de lo que va a pasar (él lo conoce de fuente bien segura). Cuando en 1927, el General Primo de Rivera puso fin a la guerra de Marruecos, con honor y con prestigio para nuestras armas, los comentaristas se apresuraron en seguida a actuar: «¡Esto es un camelo! ¡No hay tal paz! ¡Ya veremos lo que pasa dentro de unos meses...!» Después vinieron los anuncios de graves sucesos. «Aquellos está mal...; cualquier día se arma. Creo que ha habido tiros pero el Gobierno lo oculta...»

Y así pasaron los años sin que sonara un tiro en la Zona de nuestro Protectorado marroquí y sin que se alterara una paz paradisíaca como la que se disfruta en ella. Más aún, en 1936, los marroquíes vinieron a España a combatir al lado de los españoles, probando hasta qué grado era honda y sincera aquella paz proclamada en 1927.

Claro está que sobre el tema no se vuelve; el comentarista no se refiere jamás a ningún acierto ni pondera debidamente en el juicio de una obra o de una gestión aciertos y errores, cualidad positiva y negativa. El actuará solamente sobre lo que pueda ser negativo; es lógico; salvo los comentaristas de buena fe, que son los menos, la generalidad de ellos actúan por despecho, por envidia, por propia molestia del bien y del acierto de los demás, cuando no por motivos inconfesables. Estos últimos entran ya en el cuadro de la delincuencia de lesa Patria.

De 1939 acá, ¡cuántos y cuántos comentarios! Entrada en la guerra, amenazas de éste o aquel bando, crisis inminentes, diferencias entre los hombres o las instituciones... Los comentarios serían de todas clases y, dentro de cada una, los más variados. Que el español se alce sobre ellos y piense, con la vista puesta en el momento actual de España, que todo aquello pasó; que el cielo fué a perderse, infecundo, en el abismo, y que la realidad es que España avanza cada día con firmeza y con seguridad por el camino de su resurgimiento. Basta mirar cualquier faceta para apreciarlo así. ¡Defectos, matices, etc.? ¡Quién lo duda! Como toda obra humana; pero en ese aspecto, el comentario es tan fácil e ineficaz como difícil y penoso es llevar con mano firme a un pueblo por la ruta auténtica de su tradición, hacia horizontes prometedores de grandeza y bienestar.

LEY SOBRE CONSTRUCCION DE CASAS PARA LA DENOMINADA "CLASE MEDIA"

Reducción de contribuciones e impuestos exención de la obligación de construir refugio

Madrid, 27.—La ley sobre reducción de contribuciones e impuestos en la construcción de casas de renta para la denominada "clase media", dispone:

Quiénes en todo el territorio nacional y plazas de soberanía construyan inmuebles con destino a viviendas o realicen las reanudaciones y ampliaciones de obras que se determina, disfrutarán de los beneficios que más adelante se expresan.

Para gozar de tales beneficios será necesario que se solicite la autorización para ejecutar las obras en un plazo de doce meses a contar de la entrada en vigor de la presente ley y que se terminen en el de treinta y seis meses, a contar desde la fecha en que se haya concedido dicha autorización, así como que las obras se realicen con sujeción a los preceptos y ordenanzas de cada localidad y a los requisitos especiales que establece la presente ley.

Las condiciones se harán constar en las ordenanzas que a tal efecto se dicten. Las rentas máximas de las viviendas a que se refieren los distintos grupos se fijarán con arreglo al siguiente cuadro de rentas mensuales máximas:

De más de 110 metros cuadrados de superficie, 500 pesetas primer categoría; 400 segunda; y 300 tercera; más de 90 metros cuadrados a 50 metros cuadrados útiles, 300, 250 y 200, respectivamente.

Las rentas, que se consideren base se refieren a Madrid, debiendo aplicarse, para las restantes provincias del territorio nacional y para las plazas de soberanía, aquellas rentas que resulten aplicables a la renta base de cada localidad a tal efecto será dado en las ordenanzas complementarias, las cuales fijarán el número de habitaciones, además de los cuartos comprendidos dentro del espacio de los alquileres para cada vivienda.

Los inmuebles construidos de conformidad con lo expuesto anteriormente disfrutarán de los siguientes beneficios:

a) No tendrán obligación de construir refugio.

b) Reducción del veinte por ciento de las siguientes contribuciones e impuestos durante veinte años: contribución urbana, impuestos de derechos de transmisión de los terrenos adjudicados a partir de la promulgación de la presente ley para construir sobre ellos los edificios beneficiados; impuesto Municipal sobre el incremento del valor de los terrenos destinados al mismo destino que la construcción reformada y el inmueble; impuesto de derechos reales y timbre del Estado, en las operaciones de constitución y cancelación de préstamos hipotecarios, cuyo importe en su totalidad se conceda e impute a la construcción de los edificios autorizados por la presente ley; impuesto de derechos reales y timbre del Estado que grava la primera transmisión a título oneroso de las fincas acogidas a esta ley y de las fincas construidas en el plazo señalado; impuestos de derechos de ejecución de obra que se refieren a fincas expresadas.

c) Concesión de premios a constructores ejemplares y rápidos en la forma que determinen las ordenanzas de esta ley. También señala las responsabilidades y sanciones en que incurrirán los constructores o propietarios por incumplimiento o falsamiento de las prevenciones de esta ley o sus disposiciones complementarias.

—Cifra.

INSTITUTO MEDICO VALENCIANO

Mañana martes, a las siete de la tarde, dará en esta corporación la tercera lección del curso, el doctor don Francisco Marco Merenciano, director del Manicomio Provincial, el cual desarrollará el tema: "Formas mitigadas de la psicosis maniaco-depresiva".

Al acto quedan invitados todos los médicos y estudiantes de Medicina.

Escuela Provincial de Puericultura

Por orden del Ministerio de la Gobernación, se convoca en esta Escuela Provincial de Puericultura un curso ordinario para alumnos de las enseñanzas de médicos puericultores, cuya selección se realizará mediante las normas trazadas por la superioridad y que están a disposición de los señores médicos en el tablón de anuncios de esta Escuela.

El plazo de presentación de solicitudes termina el día 27 de diciembre próximo.

CLUB VALENCIA DE PELOTA

Resultados obtenidos en la matinal celebrada el domingo último, día 26, en el Frontón Valenciano y correspondientes al campeonato local de esta punta de Educación y Descanso.

SEGUNDA CATEGORIA

Primer partido, amistoso: Redondo-Romeu, 26; Ordura-Teruel, 30.

Segundo partido: Aparisi-Cánovas II, 29; Bodi-Picazo, 35.

PRIMERA CATEGORIA

Tercer partido: Peris-Gay, 32; Hoyos-Sagreras, 35.

Cuarto partido: Roca-Cánovas I, 35; Díaz-Miguel, 22.

Quinto partido: Moreno-Gabellón, 35; Braulio-Marcos, 34.

CAMPEONATO de baloncesto

ORGANIZADO POR LA SECCION FEMENINA

Valencia, eliminado por Murcia

Murcia, 27.—En las pistas del Murcia Club se celebró ayer mañana un partido de baloncesto, correspondiente al campeonato de España de la Sección Femenina, entre los equipos del S. E. U. de Valencia y Murcia. Venció el Murcia por 11-4, siendo por tanto eliminado el Valencia. Asistió mucho público.—Alfil.

Los mejores artistas de la cinematografía mundial desfilarán por los espléndidos encartes fotográficos que se publican en cada número de «PRIMER PLANO». Compre usted «PRIMER PLANO». Revista de la cinematografía española.

Las condiciones se harán constar en las ordenanzas que a tal efecto se dicten. Las rentas máximas de las viviendas a que se refieren los distintos grupos se fijarán con arreglo al siguiente cuadro de rentas mensuales máximas:

De más de 110 metros cuadrados de superficie, 500 pesetas primer categoría; 400 segunda; y 300 tercera; más de 90 metros cuadrados a 50 metros cuadrados útiles, 300, 250 y 200, respectivamente.

Las rentas, que se consideren base se refieren a Madrid, debiendo aplicarse, para las restantes provincias del territorio nacional y para las plazas de soberanía, aquellas rentas que resulten aplicables a la renta base de cada localidad a tal efecto será dado en las ordenanzas complementarias, las cuales fijarán el número de habitaciones, además de los cuartos comprendidos dentro del espacio de los alquileres para cada vivienda.

Los inmuebles construidos de conformidad con lo expuesto anteriormente disfrutarán de los siguientes beneficios:

a) No tendrán obligación de construir refugio.

b) Reducción del veinte por ciento de las siguientes contribuciones e impuestos durante veinte años: contribución urbana, impuestos de derechos de transmisión de los terrenos adjudicados a partir de la promulgación de la presente ley para construir sobre ellos los edificios beneficiados; impuesto Municipal sobre el incremento del valor de los terrenos destinados al mismo destino que la construcción reformada y el inmueble; impuesto de derechos reales y timbre del Estado, en las operaciones de constitución y cancelación de préstamos hipotecarios, cuyo importe en su totalidad se conceda e impute a la construcción de los edificios autorizados por la presente ley; impuesto de derechos reales y timbre del Estado que grava la primera transmisión a título oneroso de las fincas acogidas a esta ley y de las fincas construidas en el plazo señalado; impuestos de derechos de ejecución de obra que se refieren a fincas expresadas.

c) Concesión de premios a constructores ejemplares y rápidos en la forma que determinen las ordenanzas de esta ley. También señala las responsabilidades y sanciones en que incurrirán los constructores o propietarios por incumplimiento o falsamiento de las prevenciones de esta ley o sus disposiciones complementarias.

—Cifra.

Premio "Teodoro Llorente"

Como en años anteriores, la Asociación de la Prensa Valenciana, que instituyó el premio «Llorente» para honrar la memoria del gran poeta valenciano, convoca de nuevo a los periodistas valencianos para otorgar este preciado galardón, con sujeción a las siguientes

BASES

Primera.—El premio «Teodoro Llorente» 1944 se otorgará a cualquier trabajo periodístico (editoriales, crónicas, reportajes, etc.), firmado o anónimo, aparecido desde el 1.º de enero hasta el 31 de diciembre de 1944, en cualquiera de los periódicos de la capital —«Las Provincias», «Levante», «JORNADA» y «Hoja del Lunes», y original de un periodista perteneciente a la plantilla de redacción de alguno de ellos.

Segunda.—Dicho premio consistirá en MIL PESETAS en metálico.

Tercera.—Todos los trabajos que aspiren al premio deberán ser presentados en el domicilio de la Asociación de la Prensa Valenciana, Pintor Sorolla, 5, en sobre cerrado y bajo lema, acompañado de otro, también cerrado, en el que conste dicho lema, con el nombre y domicilio del autor, antes del 31 de diciembre del presente año.

Cuarta.—Un jurado, que no se dará a conocer hasta el momento del fallo, decidirá sobre los trabajos presentados, y señalará el que deberá ser galardonado con el referido premio.

Quinta.—El fallo será hecho público, como cada año el día 29 de enero siguiente, con motivo de la festividad de San Francisco de Sales, Patrono de los periodistas.

Coñac Rafael El más exquisito Pruébalo

Concurso crema-dental "NITIDEN"

PARA LOS 15.000.000 DE NAVIDAD Boletines gratis, perfumerías y droguerías

CABALLERO VINOS Y COÑAC

